
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5月 8日(月) 第２７７１例会記録 

◎出席･･･会員数 47 名（出席免除会員 11名）  

出席 39名 欠席 8名 

 

会長の時間      大西義文会長 

60 周年記念式典、祝賀会、講演会、 

本当にご苦労様でした。「それぞれ 

いい会でしたね。」という言葉を耳に 

すると、実行委員会を始め、会員の 

皆様の総力に感謝申し上げたいと思います。一人は

1 人だけの力、二人は 2 人だけの力、それらが結集

出来た喜びと、やはり、オール西脇ロータリークラ

ブの力だと感じました。10年に 1度という機会に巡

り合わせていただいた事、光栄に思っています。 

余談になりますが、先日、阪上ガバナーと仕事に

ついて話をしていた時、突然「西脇ロータリークラ

ブの経歴、組織図見てん！」と携帯を見せていただ

きビックリ！明石ロータリークラブも当クラブのス

ポンサーだという事が判明しました。この事実を知

らなかったことは、これまでの歴史での反省点であ

りますが、今後は共に手を携えて歩んでいければと

思います。これから先も一歩一歩前を向きながら、

少しずつまた新たなる西脇ロータリークラブに挑戦

してまいりたいと思います。何よりも 1 つにまとま

るクラブ作りと、健康で皆と集える例会をずっと続

けられる事を祈願申し上げたいと思います。本当に

ご苦労様でした。ありがとうの感謝より。 

 

幹事報告 

（来 信）   

〇ガバナー事務所より、 

 ・「感謝の集い」のご案内 

   ６月 29 日(木) 17：30～ 於：ﾎﾟｰﾄﾋﾟｱﾎﾃﾙ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・環境に関するアンケートのお願い 

 ・米山記念奨学会寄付金についてのお願い 

 ・米山学友会世界大会―再会 in 関東―のご案内 

   8月 5日(土) 14：30～ 

   於：つくば国際会議場及びﾎﾃﾙｸﾞﾗﾝﾄﾞ東雲 

 ・2023 年地区研修・協議会ご出席のお礼 

 ・2022-23年度ロータリーアクト第 45回地区年次

大会登録のお願い 

   6月 18日(日) 12：00～ 於：ﾎﾟｰﾄﾋﾟｱﾎﾃﾙ 

 ・RI 日本事務局財団室NEWS 

〇西脇市教育長より、令和 5 年度西脇市「トライや

る・ウィーク」推進協議会委員の推薦について 

  

委員会報告 

〇会員維持増強委員会         笹倉照暉委員長 

 ５月 27 日(土)、17：30 から、加古川中央ＲＣが

高崎ＲＣの田中久夫パストガバナーを講師に招いて

例会を開催されます。田中氏は会長年度に会員 64

人から 115 人と 51 人の増強を成功に導かれ、「ロー

タリークラブに入ろう！」を出版された方です。せ

っかくの機会ですので、メークアップに行きたいと

考えております。入会 3 年未満の方にはご案内を送

らせていただきますが、それ以外の方でも出席希望

の方は 10 日までに私か事務局までお申し出くださ

い。 

〇ロータリー財団委員会          藤井雅浩委員 

 本日、藤阪委員長が欠席のため、代理で報告させ

ていただきます。60周年ではポリオ募金並びにバザ

ーのご協力ありがとうございました。祝賀会での募

金が 84,000 円、講演会での募金が 41,285 円、バザ

ーの売上が 98,320円、合計 223,605円でした。バザ

ーの商品も完売しました。皆様のご協力に感謝申し

上げます。 

 

           

 

 

  

 

 

 

 

 

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西脇ロータリークラブ 2680地区 
 №３６ 第２７７２回  令和５年５月１５日 

 
今週の歌：我等の生業 

 
プログラム  「現代生保の活用法」 

 大同生命保険（株）姫路推進課  

課長 金光 勝氏 

        佐藤卓哉氏 

会長 大西義文   幹事 村上康憲 
例会日  月曜日 12:30－13:30 

零会場  西脇ロイヤルホテル 2F  Tel：0795(23)2000 

事務局  西脇商工会議所内 

〒677-0015 西脇市西脇 990 

   Tel：0795(22)3901   Fax：0795(22)8739 

 

 
 RIテーマ ： イマジン ロータリー  ～ＩМＡＧＩＮＥ  ROTARY～ 

20２２-202３ 週報 
  

 

 

 

http://search.yahoo.co.jp/r/_ylt=A2RioFZ4oPleKgcAEDmDTwx.;_ylu=X3oDMTFsNTFybXF2BHBhdHQDZ2dsBHBvcwMxBHByb3ADZ2lzZWFyY2gEcXADBHNjA0RSBHNlYwNzYwRzbGsDaW1n/SIG=1647lgigp/EXP=1593518648/**https:/search.yahoo.co.jp/image/search?rkf=2&ei=UTF-8&gdr=1&p=%E8%A5%BF%E8%84%87%E5%B8%82%E3%81%AE%E3%83%9E%E3%83%BC%E3%82%AF


〇東口喜樹次期幹事 

 本日、2023-24 年度役員・理事・委員会構成表を

お配りしています。皆様のご協力をよろしくお願い

します。5 月 15 日(月)例会終了後、次期理事会を行

いますので次期理事の皆さんはご出席お願いします。

また、6月 14日(木)18：30～第 1回クラブ協議会を

予定しておりますので、次期理事・委員長の皆さん

はご予定ください。よろしくお願いいいたします。 

 

  ニコニコ箱 

八馬会員  4/15 足立会員にお世話になり、あり

がとうございました。 

藤阪会員  本来ならば、本日直接皆さんにお礼を

伝えたかったのですが、今週いっぱい

海外出張のため、ニコニコでお礼を申

し上げます。バザー商品の提供から完

売までご協力ありがとうございまし

た。感謝申し上げます。 

齋藤会員  60周年事業では、会員の皆さんに大

変お世話になりました。 

大西会員  60周年式典、祝賀会、そして記念講

演会、ご苦労様でした。“ありがとう”

の感謝より。 

高瀬(幸)会員 よい周年事業でしたね。皆様ありがと

うございました。また地区研修・協議

会にご参加いただきました皆様、あり

がとうございました。 

藤井(雅)会員 4/22 バザーでは大変お世話になりま

した。ありがとうございました。 

東口会員  地区研修・協議会で、高瀬幸一郎会員

はじめ皆さんにお世話になりました。

また、園田会員もお世話になりまし

た。ありがとうございました。 

西山会員  皆様のおかげで、何とか原晋監督の

記念講演オリナスホールを満席にする

ことができました。ありがとうござい

ました。 

来住(周)会員 皆様のご協力のお陰で無事に 60 周年

記念式典を終える事が出来ました。本

当にありがとうございました。 

村上会員  60周年の式典・祝賀会、講演会お疲

れ様でした。 

金田会員  皆さん、60周年お疲れ様でした。 

井上会員  60周年式典・祝賀会、そして記念講

演会と、入会 7 年目の者として初めて

貴重な経験をさせてもらいました。 

蘆田会員  先日、井上会員には、遠路お世話にな

り、誠にありがとうございました。 

笹倉会員  60周年お疲れ様でした。 

廣中会員  周年の講演会に参加出来ず、すみませ

ん。祝賀会では楽しい一時を過ごすこ

とが出来ました。 

藤原(都)会員 記念講演会！バザー完売！を祝して。

皆様お疲れ様でした。 

數原会員  先日は高瀬幸一郎会員と園田会員に大

変お世話になりました。 

元会員の高橋良彰様 

      尼崎西 RC、石井パストガバナーとの

20年ぶりの再会に感謝。感謝。高瀬

パストガバナーにも感謝。 

※本日のニコニコ                75,000 円 

 誕生日、結婚記念日、連続出席   56,000 円 

※本年度累計額（5/８現在）          1,401,000 円 

     本日の花：ｶｰﾈｰｼｮﾝ・ｽﾀｰﾁｽ 

 

プログラム 

〇數原泰三副 SAA 

高瀬会長エレクトより、今回の 

お題は「SAAの心得」について、 

とのことですので、SAAについて 

理解を深める為にまずは意味から、 

SAA とは何か？何の略？(クラブ報告書に書いてあ

ります)そもそも副 SAA になる時点で頭に入れてお

かねばならないことですが…。 

「SAA」…Sergeant At Arms の略、守衛官、議会や

宮廷の秩序を維持し命令を執行する官吏のこと。 

ロータリー用語便覧では、「会場監督」と訳されて

います。例会をはじめ、すべての会議（国際大会、

国際協議会、地区大会、地区研修・協議会等）が、

楽しく、秩序正しく運営されるよう、常に心を配り、

気品と風紀を守り、会合がその使命を発揮できるよ

うに設営、監督する責任を有する人。会場監督は

「SAA」と呼ばれている。クラブの会長、幹事と並

んで役員としての地位が与えられ、極めて重要な存

在である。 

楽しく、秩序正しく運営・・・楽しくという部分

に関しましては、高瀬エレクトにお任せしておけば、

大丈夫。会長の時間は毎回、会場が笑いに包まれる

ことと確信しております。そして、秩序正しくとい

う部分も、これまで通り会員の皆様のご協力をいた

だけば、やっていけるのではないかと思っておりま

す。常に心を配り、気品と風紀を守り・・・気配り、

 



心配り、気品といった部分はまだまだ未熟者であり

ますがゆえ、至らぬことが多々あることと思います。

少しずつ SAAの仕事をしながら、身につけて参りた

いと思います。 

もうひとつ外国語に関する話。 

SUHARA-SAA=UHR 

Uhr ドイツ語   時計 ～時 という意味 

会員の皆様の貴重なお時間を大切にしていかなけれ

ばならない。秩序正しく運営するということには、

時間を大切にするということも含まれていると考え

ます。 

あと 2カ月しますと SAAとしての仕事が始まりま

す。皆様何卒よろしくお願いいたします。 

今日のお題を深く読み解こうとあれこれ思い悩ん

でいた時に、SAAの心得、SAAの心得と唱えている

うちに、「のこころ」の部分が引っかかり出しまし

て、「そのこころは」→「SAA でなぞかけ」と思い

至ってしまいました。落研出身でも笑点が特別好き

なわけでもありませんが、二つほど考えてみました

ので披露させて頂いて終わりにします。 

「SAA とかけまして〈繁盛している材木屋〉と、と

きます。その心は 〈いつもきをくばっておりま

す〉」 

「SAAとかけまして〈船での航海〉と、ときます。 

 その心は 〈しかいが良いのが不可欠です〉」       

おあとがよろしいようで、、、     

 

〇東口喜樹副幹事 

次年度、幹事の大役を仰せつかる 

こととなりました東口でございます。 

どうぞよろしくお願いします。 

先日は、60周年記念式典、祝賀会、 

記念講演会等が無事に終えることが出来、会長始め、

皆さんお疲れ様でした。特に、原監督が無事、予定

通りに到着できたことでホッとしました。 

幹事として、次年度 高瀬幸一郎会長の方針のも

と、西脇ロータリークラブがより充実した活動が出

来る様、微力ながら務めて参りたいと思っておりま

す。皆さん、ご協力の程宜しくお願い致します。 

それでは、「幹事の心得」という大きなテーマで

すが私の想いをお話しさせていただきます。 

幹事とは？・・・ということですが、これまでの

幹事の方を見てきましたが、例会時の幹事の活動し

かイメージがなかったので、正直、具体的には何も

分っていないのですが、雰囲気としては、会長のサ

ポート役？って思っております。 

恐らく、会長は忙しい１年を過ごすこととなりま

すので、会長が会長の任務を全うできるように支援

できればと思っております。具体的には活動、行事、

研修、補助金等を事前に察知し、内容を理解し、時

には手配、準備、仕込みをしていくこと。会長に報

告しながら進めていくことが、幹事の重要な役割と

考えております。これが私の幹事の心得と思ってお

ります。大きな心得としてはそのような感じと思っ

ております。この１年間、会長にとってどんな幹事

が理想？を想像し行動していこうと思います。 

先日、４月 29 日に地区研修協議会の幹事分科会

に出席し、丸尾次期地区研修リーダーより幹事と

は？を勉強してきました。丸尾リーダーから一つ、

会長は、総合調整力が必要で、幹事は、実務調整能

力が必要であるということを学びました。 

次に、幹事の心構えとして、使命感・協力・柔軟

性・目的意識・メンバーの意見を尊重する。という

５つでした。この 1 年間、これを意識するよう努め

たいと思います。また、必ず手続き要覧、定款、定

款細則を読み込むこと。そこで、細則が現状と合っ

ていないどうか？を把握することが必要ということ

でしたので早速、確認していこうと思っております。 

あとは、地区研修協議会でよく出た「DEI」という

単語がありました。 

「DEI」とは・・・ 

D・・・ﾀﾞｲﾊﾞｰｼﾃｨｰ（多様性） 

E・・・ｲｸｲﾃｨｰ（平等さ） 

I・・・ｲﾝｸﾙｰｼﾞｮﾝ（帰属感） 

これらを実践しクラブの活性化を実現しようという

お話もありました。４つのテストと似てるかなっ

て・・・思いながら・・・でしたが・・・ 

日常的には、例会が重要と思っております。コロ

ナが本日から２類から５類に移行する中、日常に戻

る中での感染対策をどうするか模索しながら例会の

形を作っていこうと思っております。例会での幹事

報告については、これまで通りガバナー事務所、ロ

ータリー関係、他クラブよりの来信、例会臨時変更、

週報到着クラブ等について会員の皆様に発信してい

きます。充実した楽しい例会になるようＳＡＡ、副

ＳＡＡと共に協力しながら進めていこうと思ってお

ります。 

次に理事会では、進行役ですが、会長と現状の課

題の共有を図りながら、各理事の皆さんに助けてい

ただきながら、活発に意見を出してもらいながら検

討していければと考えております。承認事項につい

ては、速やかに会員の皆様に発信していきます。理

 



大西会長のテーマ ： “ありがとう”の感謝 !  Enjoy  Rotary  Life 

 

事会議事録については、メール配信を中心に報告し

ていこうと思っております。 

いよいよ、今月から次年度事業が始まります。先

ずは 15 日の次年度理事会を開催します。第１回会

長幹事会、第１回クラブ協議会、ガバナー補佐を迎

えてのクラブ協議会、ガバナー公式訪問もすでに日

程が決まっておりますので、無事に進めていかなけ

ればと思っております。 

大西会長年度で 60 周年事業が無事終了されまし

た。高瀬会長年度の大きな事業の一つとしては、竹

内次期社会奉仕委員長を中心に地区補助金（奉仕プ

ロジェクト）を利用して、12 月 3 日に、「発達障害

（LD）の特性と理解と関り」の講演会を開催しま

す。大阪大学医科薬科大学 LD センター顧問 竹田

契一教授と水田めくみ先生を講師にご講演をいただ

く計画を進めております。沢山の学校関係者、発達

障害のお子様をお持ちの親御さんや興味のある地域

の方にご参加いただけるようにと思っております。 

最後に、高瀬幸一郎会長年度では、前に出て報告

等をする時に、笑いを求められます！そのプレッシ

ャーを感じながらそれに応えるよう私、SAA は頑張

りますが、大体、受けることなくすべってしまうか

と思いますが、幹事としてとは別にそのプレッシャ

ーが大きくて悩んでおります。・・・皆さん、温か

い目で見てくださいますようお願いします。 

最後に、高瀬会長のもと、幹事として、少しでも

皆様のお役に立てるように西脇ロータリークラブの

会員が例会を中心に楽しく充実できるよう一年間努

めて参りたいと思いますのでどうぞ宜しくお願いし

ます。 

 

〇高瀬幸一郎会長エレクト 

■RI 会長エレクト ゴードン・マッキ 

ナリー氏のテーマ「世界に希望を生 

み出そう」 

「私たちの目標は、破壊的な紛争から 

世界が立ち直れるように、希望を取り戻すことで

す。そうすれば、私たち自身のために持続的な変

化をもたらすことが可能となります。」 

・平和の推進 

 「平和とは、希望が根付くための土壌です。」 

 

 

 

 

 

・女児のエンパワーメント 

 「エンパワーメントとは手を差し伸べることでは

なく、それぞれが秘めている能力・才能を遮って

いるモノを取り払う取り組みと考えるべき」 

・DEI（多様性・公平さ・インクルージョン） 

 「 DEI を文化に」  

＊インクルージョン：すべての会員が尊重され、

各々の能力を発揮して活躍できる状態 

・ポリオのない世界を 

・メンタルヘルス 

 「心穏やかな生活を導く内面的な平和」 

 「助けを求めることは勇気ある行動です。健康と

幸せにいたる道を求めることは、さらに勇気がい

ることです。」 

 「ほかの人を助けることで、本質的に自分が助け

られるのだ」 

■安行英文ガバナーエレクトの地区活動方針 

「真心の行動、慈愛の奉仕、平和に貢献」 

・希望を伝えよう 

・会員としての経験を生かそう 

・長期的で持続可能なニーズを掘り起こし、成果を

測定し、将来の人材を育てよう 

・DEI を私たちの文化にしよう 

・ロータリーのストリーを語ろう 

・Be（どうあるべきか）、Know（自分の強みを知っ

ているか）、Do（何をするべきか）を使い変化に

対応しよう。 

・新世代交換で平和会議を実施 

・ウクライナへの支援（アジアルートの開拓） 

■西脇ロータリークラブ 会長の方針 

「職業人としてのプライドを持とう」 

・我々は職業人の集まりである 

・例会から職業倫理が生まれる＝我々のレベルアッ

プが地域貢献に繋がる＝ロータリークラブの活性

化 

・例会の充実（さらに上質な空間へ） 

・例会時に全会員卓話(職業についての思い)を実施 

・対外的には 12 月３日の地区補助金を利用して、

竹田契一先生の「発達障害（学習障害 LD）の講

演会」実施 

 

今後のプログラム                                                                                                                                                                                      

5 月 22日(月)  担当：職業奉仕委員会           5 月 29日(月)   担当：国際奉仕委員会  

6 月 5 日(月)    担当：出席委員会             6 月 12日(月)   担当：親睦活動委員会 

6 月 19日(月)  担当：クラブ管理運営委員会             6 月 26日(月)    担当：会長・幹事・SAA 

 

 


